



SOLO UN CICLISTA. Nueva York, julio 14. Un ciclista pasea por la Quinta Avenida, de Nueva York, a las 16.30 de hoy, hora en que usualmente se congestiona el tránsito por esa vía. Uno de los efectos del apagón de la noche del miércoles fue la radical reducción del tránsito céntrico.

Más de Cien Mineros Mueren en una Explosión en Colombia

AMAGA, COLOMBIA, julio 14 (AP). Más de cien mineros murieron hoy asfixiados y sepultados en una mina de carbón, que fue estremeada por una violenta explosión de gases, informó la Cruz Roja.

La explosión ocurrió después de las 04.00 EST en el momento en que 110 mineros estaban a diez metros bajo tierra. Cincuenta de ellos acababan de finalizar el turno nocturno y 60 comenzaban los trabajos diurnos, dijo el sindicato minero.

La Cruz Roja dijo que solamente se habían rescatado ocho mineros vivos y heridos y que los otros 102 murieron. Hasta las 18.00 horas EST se habían recogido 74 cadáveres.

Se trata de la peor tragedia de la minería en Colombia. Ocurrió en la rica mina Villa Diana, en las

afueras de esta población de unos 15.000 habitantes del norte de Colombia, en el Departamento de Antioquia.

Brigadas de socorro con máscaras y tanques de oxígeno recorren los socavones de la mina infestados de gases venenosos y con la ayuda de cuerdas sacan un cadáver aproximadamente cada cinco minutos.

Los cadáveres han atestado la escuela local y los ataúdes se agotaron. Los cuerpos de las víctimas son reconocidos por sus familiares en medio de desgarradoras escenas de dolor.

El Ministro del Trabajo, Oscar Montoya, dijo en un mensaje al sindicato minero que la tragedia ha llenado de luto a los trabajadores y al país.

Política Cafetera de Colombia Preocupa a Brasil y C. Rica

BRASILIA, 14 de julio (EFE). Las autoridades del café en Brasil y Costa Rica manifestaron su disgusto y preocupación por la decisión del Gobierno colombiano de bajar el precio del registro del café.

El Ministro de Hacienda brasileño, Mario Enrique Simonsen, afirmó que frente a la decisión colombiana, Brasil tiene condiciones para poder esperar una recuperación de las cotizaciones internacionales del café, ya que la balanza nacional presenta superávit.

También en San José de Costa Rica, el Director de la "Oficina del Café" Alvaro Jiménez Castro declaró que la baja del café colombiano perjudica el alza experimentada en el mercado cafetero, perdiéndose las perspectivas optimistas de hace unos meses, según se supo hoy en esta capital.

En Costa Rica círculos cafeteros consideraron esta medida como una maniobra especulativa y de resultados inciertos.

El 19 Llega Subsecretario de Gran Bretaña a Guatemala

GUATEMALA, 14 julio (ACAN-EFE). El Subsecretario británico del Exterior, Ted Rowlands, visitará Guatemala del 19 al 21 del actual para entrevistarse con el Presidente de este país, General Kjell Laugerud, y con el Canciller, Adolfo Molina Orantes, en torno al diferendo anglobritánico por Belice.

Tal anuncio fue formulado hoy aquí por el Ministerio de Relaciones Exteriores, confiándose en que la visita de Rowlands pueda facilitar el retiro de los refuerzos militares británicos enviados la semana anterior al territorio beliceño.

Se añadió que durante la visita del Ministro inglés se fijará la fecha de la nueva ronda de negociaciones entre Guatemala y Gran Bretaña sobre el futuro de Belice, tal como se convino la semana pasada en Washington.

La calma prevalecía en la frontera entre Guatemala y Belice, donde desde hace ocho días fueron estacionadas tropas guatemaltecas y británicas, cuando el Gobierno de este país se aprestaba a "recuperar militarmente" el territorio beliceño ante su supuesta próxima independencia.

"Una Noche de Terror" a Causa Apagón en N. York

NUEVA YORK, julio 14 (AP) -- La mayor ciudad de los Estados Unidos comenzó a reponerse hoy de los efectos de un apagón paralizador que la sumió en las tinieblas anoche, pero el sistema eléctrico y consiguientemente los demás servicios y la población seguían encarando dificultades.

Por petición del Alcalde Abraham D. Beame, el Gobernador Estatal Hugh Carey envió 250 policías estatales para reforzar la vigilancia en la ciudad de Nueva York.

Primer Ministro de Israel Llega Hoy a los E.U.

JERUSALEM, julio 14. (AP). El Primer Ministro Menahem Begin llegará mañana a los Estados Unidos para tratar de cerrar las brechas en la alianza norteamericana-Israelí, resultantes de su reciente elección.

El nuevo Gobernante israelí lleva una detallada proposición de paz árabe-israelí, aprobada ayer por su Gabinete. También tiene un ferviente deseo de probar que no es un fanático intransigente como dicen sus críticos.

Begin presentará la lista —Favor pase a la Pág. 52.

Toma de la Bastilla Celebran en Francia

PARIS, julio 14 (AP). La Fiesta Nacional francesa, el aniversario de la Toma de la Bastilla, fue celebrada hoy con los tradicionales bailes en las calles y un desfile militar, a lo cual se sumó una novedad: La apertura al pueblo del Palacio presidencial.

La municipalidad organizó cinco grandes bailes anoche frente a las estaciones ferroviarias capitales. El Partido comunista patrocinó 14 bailes en distintos puntos de la ciudad y las estaciones de bomberos fueron sede de numerosas fiestas en las barriadas. Los bailes callejeros se repetirán hoy, aunque en menor número.

La principal exhibición de fuegos artificiales será esta noche en el Palacio de Chaillot, frente al —Favor pase a la Pág. 52.

nador Estatal Hugh Carey envió 250 policías estatales para reforzar la vigilancia en la ciudad de Nueva York.

Durante el período crítico de anoche y esta mañana, el apagón dejó a 10 millones de personas sin electricidad y hubo a su amparo en determinados sectores de la metrópoli saqueos de comercios y, en palabras del Alcalde, "una noche de terror".

Airados, los funcionarios municipales exigían que se explicara cómo pudieron unos rayos

provocar el derrumbe del enorme sistema eléctrico neoyorquino, a pesar de los dispositivos que la compañía Consolidated Edison instaló para impedir tales crisis.

El Presidente Jimmy Carter ordenó a la Comisión Federal de Energía (CFE), abrir una investigación.

Hacia el atardecer, más de 19 calurosas y húmedas horas después que las luces se apagaran a las 20.34 EST de anoche, casi 30 por ciento de los 2.800.000 abonados

—Favor pase a la Pág. 32.

La Expansión del Comercio Agrícola Mundial Apoya E.U.

WASHINGTON, julio 14. El Secretario de Agricultura de los EE. UU., Bob Bergland, ha reafirmado el apoyo del gobierno del Presidente Carter, a la expansión del comercio agrícola mundial, y sus intenciones de continuar presionando para reducir las barreras comerciales, en las negociaciones comerciales multilaterales que se celebrarán en Ginebra, en el próximo otoño.

El Sr. Bergland dijo en una reciente entrevista sostenida aquí en Washington, que los EE. UU. jamás impondrán nuevamente controles a la exportación de productos agrícolas básicos, bajo ninguna circunstancia "que no sea una guerra".

En este respecto, agregó el Sr. Bergland, los EE. UU. han asegurado a los líderes de otras naciones, que pueden confiar en que los EE. UU. serán un "abastecedor de confianza" de productos agrícolas, tanto en los años de abundancia como en los de escasez.

"Dejaremos que sean las fuerzas del mercado las que hagan el racionamiento", dijo el Sr. Bergland, "y en el caso de la soya —aun cuando los abastos no han sido abundantes— hemos comprobado que el mercado trabaja muy bien. No habrá embargos (nor-

teamericanos) ni ahora ni nunca— a menos que todo el mundo sufra algún tipo de perturbación general".

El Secretario Bergland, quien se dedicó al cultivo del trigo en Minnesota y que presidió una subcomisión agrícola estratégica en la Cámara de Representantes, recientemente concluyó una gira por seis naciones del sudeste asiático. También presidió la delegación norteamericana, en la tercera reunión anual del Consejo Mundial de Alimentos celebrada en Manila donde prometió el apoyo de los Estados Unidos al establecimiento de reservas internacionales de granos, como un medio de ayudar a eliminar el hambre y la mala alimentación del mundo menos desarrollado.

Durante su gira al sudeste asiático el Sr. Bergland dijo que había asegurado a los líderes de la región que el gobierno de los EE. UU., considera al aceite de palma una principal exportación de Indonesia y Malasia— como "legítimo competidor" de la soya norteamericana, y prometió que este país no actuaría de ninguna manera para perjudicar el comercio de ese producto básico.

El Sr. Bergland observó que EE. —Favor pase a la Pág. 9.



INSPECCIONA DANOS. Nueva York, julio 14. El Alcalde Abraham Beame, camisa blanca, inspecciona esta madrugada el hospital de Bellevue, durante el corte de energía eléctrica.